

DEL ARCHIVO MUNICIPAL



En octubre de 1984 tomé posesión de la dirección y clasificación del Archivo Histórico Municipal, cuando comencé a manejar el exiguo catálogo (?) del mismo (que además puede ser contemplado por quien lo desee) descubrí que estaba completamente sin clasificar la documentación.

Puede parecer una tontería para algunos la catalogación del Archivo Municipal, pero la verdad es que ahí está la historia de nuestro pueblo, ahí duerme, y no ha dormido precisamente a salvo.

Las vicisitudes históricas por las que ha pasado nuestro país han afectado directamente a nuestro Archivo Municipal: las guerras, los incendios, la depredación humana, la desidia... Todas ellas han contribuido a deteriorar la documentación del Archivo Municipal de Almagro.

Después de casi dos años, y gracias a la gestión política del grupo mayoritario del Ayuntamiento, el Archivo Histórico Municipal de Almagro se está recuperando íntegramente. A la documentación almacenada en armarios y habitaciones —y que ya está a salvo y prácticamente clasificada—, se suma hoy día, la recuperación de la documentación de «la torre del reloj»; aproximadamente unos 4.000 documentos han sido bajados y clasificados, a pesar de que parecían sólo «cuatro papeles sin importancia».

Actualmente se está habilitando una nueva dependencia para almacenar este importante caudal de «la torre del reloj». Esperamos que dentro de un año el Archivo esté completamente catalogado, fichado, publicado sus inventarios, y el Archivo bajo la responsabilidad de profesionales competentes que atienda diariamente y públicamente las demandas del personal investigador.

FRANCISCO ASENSIO RUBIO